

新しい学校づくり通信

☆1年生の交流☆

11月5日、1年生は両校のちょうど間ぐらいの距離にある河合公園で集合し、生活科の「秋見つけ」をしました。班ごとに公園の中から金木犀や紅葉などの植物や、バッタなどの昆虫を見つけました。その後、ブランコやすべり台で遊びました。遊んでいる最中、自然とごみ拾いをしてくれた子もいました。さすが1年生、これから一緒に遊ぶ公園をこれからもきれいに使っていってほしいと思います。「一緒に秋見つけをしたり、公園で遊べて楽しかったです。」と感想交流をしました。



☆2年生の交流☆

11月27日、28日、2日間にわたり2年生が交流会を行いました。生活科の「おもちゃランド」で作成したおもちゃを互いの学校で遊ぶという企画です!初日は河合小学校のランチルームに松原西小学校の子たちを招待しました。翌日は反対に松原西小学校の子たちが河合の子たちを招待しました。紙飛行機飛ばしや、相撲ゲーム、こま回し、ビー玉ころがし、ボウリング、わにわにパニック等、子どもたちは工夫を凝らしたおもちゃを作っていました。ルール説明や景品を渡す際など、自然と子どもたちはたくさんコミュニケーションをとっており、とっても素敵な交流になりました。



☆3年生の交流☆

10月27日、松原西小学校で3年生の子たちが交流をしました。まずは、遊具遊び!次は両校の運動会の赤白に分かれて玉入れ対決をしました。最後に、以前松西の子たちが渡したお手紙の返事を河合の子たちから渡しました。お手紙の中には、折り紙のプレゼントを添えて、運動会のダンスのことやひまわりの種のお礼が書かれていました。「次の交流運動会でダンスを見せるのが楽しみです。」「お手紙がうれしかったです。」と感想交流をしました。



令和7年12月8日
第3号
松原西小学校
河合小学校

☆4年生の交流☆

10月30日、松原西小学校で4年生が交流会を行いました。まずは、遊具遊び!次に玉入れをし、最後は全員参加のリレーをしました。松西から河合の子へ上手にバトンをつなぎ、とっても盛り上がりました。4年生は夏休み明けに自主学習のノートをお互いに交換し、優秀賞を各校で投票して決める取り組みを行っていました。この日はその表彰式を行いました。表彰状を相手の学校の先生から受け取り、みんなから拍手をうけた子どもたちはとっても嬉しそうでした。



☆5年生の交流☆

11月13日、松原西小学校で5年生が交流会を行いました。5年生はこの日に向けて、10月中旬頃、各グループオンラインでどんな遊びをするのか話し合ってきました。外遊び1つと中遊び1つをグループで決め、この日はその遊びをグループごとで行いました。ドッジやたんてい、人狼ゲーム、UNOなど、各グループごとに楽しみました。また、最後には「高見の里小学校の一期生の6年生として、お互いの小学校のいいところをまとめ引き継いでいこう」とみんなで確認をし合いました。どんな形でお互いのいいところをまとめ全校児童に発信していってくれるのか5年生に期待しています!



☆6年生の交流☆

9月26日、6年生は修学旅行に向けて合同で中島先生からの聞き取り学習を行いました。被爆された方の思いに心を傾け、両校の子どもたがとても真剣に話を聞いている姿が印象的でした。また、修学旅行当日も広島の追悼平和祈念館で梶本さんからのお話を聞きました。今の平和が当たり前ではないこと、友達や家族を大切にすること、自分たちの身近なところから平和をつくっていくことなど、平和についての学びを両校で深めることができました。



☆たんぽぽ学級・すぎのこ学級の交流☆

10月14日、松原西小学校のたんぽぽ学級と河合小学校のすぎのこ学級の子どもたちが河合小学校で交流会を行いました。今回は藍染め体験!ハンカチサイズの手ぬぐいを染料が入った大きなたらいの中に入れては絞り入れては絞り…はじめは躊躇していた子も次第にじゃぶじゃぶつけて楽しんでいました。待っている間には、しりとりをしたり、好きな食べ物、好きな遊びなどをグループで交流したりしました。手や顔や服にも染料がつきながらでしたが、とっても楽しんでいました。



☆高見の里小学校の支援学級の名前が決まりました!☆

10月に、両校の子どもたちや教職員に高見の里小学校の支援学級名を募集したところ、たくさんの素敵な名前を考えてくれました。その中から、両校の子どもたちみんなが仲良く素敵な学校を作っていてほしいという願いを込めて「なかよし学級」に決定しました。12月5日、たんぽぽ学級・すぎのこ学級の子どもたちから全校に伝えました。これからも「なかよし学級」を大切にしていてほしいと思っています。

☆合同芸術鑑賞会☆

例年各校で実施されている芸術鑑賞会ですが、今年度は11月13日、松原西小学校の体育館に両校児童が集まり、人形劇団「京芸」さんによる「とどろき淵のメッケ」というお話を鑑賞しました。迫力ある動きやおもしろいセリフ、シリアルな場面。子どもたちはストーリーにのめりこんでいました。そして、いよいよクライマックス!主人公のメッケが一緒に旅をしてきた仲間のヨッシャとソッカに忘れられてしまうシーンです。2人が帰っていく途中、「メッケ!メッケ!!メッケ忘れてるー!」と声をあげる子どもたち、子どもたちの思いが通じたのか、みんなで仲良く帰り一安心でした。感想交流ではたくさんの子どもたちが劇の感想を団員さんたちにしっかりと伝えてくれました。「あのときの人形劇、楽しかったね!」と新しい学校でも言い合える機会になってくれればうれしいです。



☆交流運動会・集団下校訓練☆

11月20日、各校での2,3時間目のフリー参観後、午後からは河合小学校の運動場に両校児童が集まり交流運動会を開催しました。それぞれの運動会で発表した団体演技をお互いに披露しました。練習期間があまりとれないままの本番でしたが、子どもたちはお互いに励まし合い、「すごいなー」「かっこいいなー」「ここでこう動くんや。わー!」「めっちゃそろってるやん」など大きな声で声援を送っている姿にはとても心が熱くなりました。子どもたちVS保護者の方々の玉入れと綱引きも、保護者の方々のあたたかい雰囲気と子どもたちの声援で大盛り上がりでした。たくさんのご参加、ご協力ありがとうございました。翌日の河合小学校の朝会では、「松西の最後の演技に『コ・レ・カ・ラ・ヨ・ロ・シ・ク』という文字が作られたのを見てこれからもっと仲良くなりたいと思った。」という感想も発表してくれました。今後も新校開校まで交流を継続し素晴らしい学校を作っていくことを改めて感じました。司会をしてくれた6年生のみなさん、ありがとうございました。

交流運動会後には、新校からの通学路の確認のための集団下校訓練も行いました。こちらの方にもたくさんのご参加ありがとうございました。松原西小学校の子どもたちは、縦割り遠足後にも新校からの集団下校を行います。子どもたちが安心して新校に通うことができるよう今後も取り組みを継続してまいります。



☆12月の交流☆

12月9日には、河合小学校体育館にて、両校低学年を中心に「手話エンターテイメントoioiさん」からの聞き取り学習を行います。両校の子どもたちで学びを深めることができればと思っています。また、12月11日には、3年生が合同給食センター見学を予定しています。一緒に給食ができるまでの過程を見学し、出来上がった給食と一緒に食べます!どんな交流になるのか楽しみです。